

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4030

Domingo 19 de noviembre de 1933

† Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Laocoonte

La vista se sorprende en el Museo Vaticano ante el grupo formado por tres figuras humanas y dos serpientes, cuyo momento no pudo estar mejor escogido. El ambiente de tragedia que parece rodear a ese mármol declara que es obra insuperable de los buenos tiempos de la escultura y de egregio cincel.

El hijo de Príamo se ha opuesto a la introducción del caballo ideado por el sagaz rey de Itaca, temiendo por los distritos de su patria, y con su propia mano ha disparado una flecha contra él, delito que provoca el enojo de las poderosas deidades que luchan contra Troya. Reo de un crimen tremendo, hallábase Laocoonte en el templo, acompañado de sus dos hijos sacrificando un hermoso toro, cuando al pie mismo del ara es acometido por los dos monstruos enviados desde la isla de Tenedos, por Minerva.

Padre e hijos son oprimidos y atarazados entre los flexibles anillos de los ofidios enfurecidos, cuyas espirales ligaduras destrozan sus cuerpos, quebrándoles.

El gran movimiento dramático está en el dolor del sacerdote de Neptuno, que lucha y sufre entre sus dos hijos, fieramente atormentado por los reptiles venenosos, adivinándose perfectamente que más que su propio suplicio, le tortura el de los dos muchachos próximos a sucumbir; su semblante revela prodigioso terror, haciendo constar el mármol la desesperación ocasionada, no por las heridas que desgarran sus miembros sino por las que trazan en los juveniles cuerpos sangrientos surcos.

Sólo el cincel griego ha podido producir esa expresión viva, ese movimiento muscular y aquella anatomía del dolor, que se percibe en la cabeza del padre y en el gesto de los hijos; monumento admirable que, a pesar de que Plinio da todos los detalles referentes al mismo y fija el nombre de sus autores, Agesandro, Polidoro y Atenodoro, griegos de la isla de Rodas, muchos críticos se han empeñado en ver en él un reflejo mármoleo de los hermosos versos de Virgilio, y por consiguiente el Laocoonte sería una escultura romana de los primeros tiempos del imperio.

Sin embargo, mirando alternativamente los versos de Virgilio en el libro II de la Eneida, y

la célebre escultura se convence cualquiera que no reside en éstos la fuente generadora del grupo admirable. Según la epopeya virgiliana, el destrozamiento de los hijos precedió al del padre. En el mármol, el suceso aparece de otro modo; padre e hijos son acometidos en el acto mismo, los tres cuerpos son a la vez despedazados por los dragones, habiendo omitido los escultores varios detalles, que seguramente no habrían dejado pasar inadvertidos si hubieran tenido por original de su obra los versos del inmortal Cisne de Mantova, sobre todo aquellas erguidas cabezas de las serpientes, que al decir del poeta sobresalían y dominaban el espantoso cuadro.

Encontrado el año 1506 en una viña inmediata a las Termas de Tito, la única certeza que se tiene a su respecto, es que fue primordial adorno del palacio de los emperadores Flavios, que excitaba profunda admiración en medio de tantas y tantas otras esculturas griegas como enriquecían la imperial residencia, y que Plinio testifica ser sus autores los rodios mencionados.

Amanecía ya el período del gran entusiasmo por la restauración del clasicismo en sus variadas manifestaciones, cuando cupo en suerte a Felix Freddi ser el afortunado desenterrador del insigne grupo, cuya aparición provocó en la corte de Julio II verdadero delirio, teniendo entonces cualquier obra griega en pergamino o en mármol un valor que ni a la luz de la cultura presente se puede apreciar.

Representado el Laocoonte por sí sólo la gloria inmarcesible de todo un pueblo, ha sido también considerado como el original y tipo matriz de una tragedia de Sófocles que se ha perdido en el camino de los tiempos; calurosamente ensalzado por los críticos y artistas de los tres últimos siglos como excelso exponente del arte antiguo, que no ha dejado obra alguna que le exceda, y en cuyo conjunto se compendian y brillan todas las condiciones y calidades de la belleza a que rendía culto el genio helénico.

B. M. F.

El viaje a Orosi es fácil y seguro

Con ocasión del temporal del Caribe, algunas gentes insensatas han dado en afirmar que es imposible llegar ahora a la pintoresca aldea de Orosi, centro cafetalero de gran importancia.

No hay tal. Uno de nuestros redactores estuvo esta semana en Orosi y la carretera sólo tiene un pequeño mal paso que es seguro se componga muy pronto y donde algunos pasajeros bajan de los abusos.

Haciendo el viaje en automóvil no hay peligro.

A la entrada de Villa Paraiso sí hay trasbordo, pero se debe a la construcción que hace Fomento del nuevo puente, pues se va a ampliar con un viaducto moderno de concreto.

Bueno es que los choferes sepan esto tanto para que no pierdan la oportunidad de ganar con los viajes; como para dar oportunidad a los vecinos de

Orosi de que tengan visitantes.

El precio de los camiones en viaje completo y redondo con cabida de 28 pasajeros es de ₡35.00 y lo aceptan varios dueños.

La distancia de San José a Cartago es de 22 kilómetros y de Cartago a Orosi es de 14 kilómetros.

El gran puente situado a la entrada de Orosi está perfectamente bueno y no hay que creer en fantasías.

Es lo seguro que si el turismo sigue fuerte a Orosi se establezca allí un hotel.

A medio kilómetro del centro se pueden conocer los manantiales hirvientes de aguas sulfurosas que tan benéficos son para las afecciones reumáticas y para las cutáneas.

El martes estuvieron en ese lugar 90 maestros de la ciudad de Alajuela.

Diálogos

¡No vaya usted a Misa!

—Qué me cuenta, apreciable amigo?

—Lo que usted oye; aquí donde me ve, yo también me lavo de cuando en cuando la cara—y permítame que emplee su símil acuático,—yo también voy algún domingo a misa.

—¿Y por qué no va usted todos?

—Francamente, porque me resulta muy aburrido, máxime si se tropieza con un cura de esos que parece que "se recrean" e invierte la media hora de ritual.

—Entonces, si no va todos, ¿por qué algunos domingos?

—Le diré: voy a misa "per accidens" (no se quejará de que le suelte un latinajo); un compromiso con algún deudo; la ocasión de contemplar a mi sabor alguna bella devota; para descansar un rato, sentado; y, si es en verano,

mente mirando a los feligreses o pensando en mis negocios. Además, también estoy al tanto de lo que los otros hacen para repetirlo yo; si se arrodillan me arrodillo; si se levantan me levanto; si se santiguan me santiguo... para no hacer el ridículo. El rato más molesto lo paso cuando he de arrodillarme; la verdad, no estoy acostumbrado, y se me clava la rodilla en el suelo, porque yo no hincó más que una rodilla y todavía si puedo pasar con una leve inclinación del cuerpo, no me arrodillo.

—De modo que de lo que pasa en el altar...

—No entiendo una papa... ni ganas.

—¡Pues, entonces, no vaya usted a misa!

—Estamos de acuerdo y le prometo ir cada vez me-

(Pasa a la Página CUATRO)

Felicitación

Celebra hoy el día de su onomástico, la distinguida señorita Isabel de Mendiola, damita que goza de amplia simpatía en nuestra sociedad. Agrega la Señorita de Mendiola a su exquisita cultura y delicado trato, una despejada inteligencia cautivando así a todos los que tienen la dicha de conocerle.

Para tan encantadora damita, van nuestros mejores deseos de felicidad en este día.

Edison Mazda

AltaAlumbrado

CalidadPerfecto

Producto de la General Electric Co.
The Costa Rica Electric Light & Traction Co. Ltd.
Departamento Comercial,
Distribuidor

Palabra Divina

Domingo XXIV después de Pentecostés

«En aquel tiempo, dijo Jesús a las turbas esta parábola: El reino de los cielos es semejante al grano de mostaza que tomó en su mano un hombre, y lo sembró en su campo; el cual es a la vista menudísima entre todas las semillas; mas en creciendo, viene a ser mayor que todas las legumbres, y hácese árbol, de forma que las aves del cielo bajan y posan en sus ramas. Y añadió esta otra parábola: El reino de los cielos es semejante a la levadura que una mujer tomó y mezcló con tres sacos de harina, hasta que toda la masa quedó fermentada. Todas estas cosas dijo Jesús al pueblo por parábolas, sin las cuales no solía predicarles cumpliéndose lo que había dicho el profeta: Abriré mi boca para hablar con parábolas, publicaré cosas misteriosas, que han estado ocultas desde la creación del mundo». (San Mateo, cap. XII).

REFLEXION

La mostaza que sirve de base a la parábola del Señor, es la planta vulgarmente conocida con el nombre de mostaza negra. Sus diminutas semillitas de medio milímetro de diámetro tienen variadas aplicaciones. Sus usos más comunes y conocidos son dos: como condimento y como revulsivo en los sinapismos. Lo característico de la mostaza es que, de semilla tan pequeña, procede una planta que sobresale, sin duda, entre todas las hortalizas, y en algunos terrenos favorables alcanza las proporciones de un árbol, como que excede la altura de un hombre montado a caballo.

Trabajemos los cristianos para ser semejantes al grano de mostaza de que el Santo Evangelio nos habla; y en parte lo podremos conseguir por medio de la humildad, esparciendo donde quiera el perfume de las virtudes, esforzándose en extender el reino de Jesucristo entre los hombres por la oración, los consejos y el ejemplo.

Lo más bello del Evangelio

La Naturaleza por doquiera presenta sus primores, paisajes pittorescos cuya atracción es encantadora, revelándonos la grandeza del Creador que tan sabiamente formó el Universo. Contemplad el inmenso océano, las majestuosas montañas, las selvas tropicales, las verdes praderas, el cielo azul, las noches estrelladas, la luna derramando su argentada luz; todo eso es poético, bello y sublime.

La Naturaleza entera está demostrando que existe Dios, y si nosotros la admiramos, más la admiró el Hombre Dios, Jesús que, siempre la puso de ejemplo en las incomparables parábolas, de misioneros del Bien, cuando se dirigía a las muchedumbres irredentas, sedientas de su palabra divina que consuela y santifica.

Pero ante la belleza de la Creación supera lo más bello del Evangelio, cuando Jesús oraba.

El Hombre Dios orando por nosotros, ¿podrá haber algo más grande y bello?

Veámoslo: «Antes de cumplir con este oficio, se apartó Jesús del Jordán, y se retiró al desierto por inspiración del Espíritu Santo. Allí pasó en la soledad cuarenta días y cuarenta noches ayunando y orando.»

«Cuando las gentes vieron esta maravilla, dijeron: «Verdaderamente éste es el profeta que ha de venir.» Y quisieron llevarle y hacerle rey.» Jesús lo sabía y mandó a sus discípulos que pasasen a la otra ribera del lago; y El volvió atrás, y se dirigió a la montaña para orar en ella.»

«Habiendo salido Jesús otra vez de Jerusalén, oró en un lugar apartado. Uno de sus discípulos le dijo: «Señor, enséñanos

a orar, como Juan enseñaba antes a sus discípulos.» Entonces les dijo Jesús: «Cuando oréis, hacedlo así: «Padre nuestro, que estás en los cielos; santificado sea el tu nombre; venga a nos el tu reino; hágase tu voluntad así en la tierra como en el cielo. El pan nuestro de cada día, dánosle hoy; perdónanos nuestras deudas, así como nosotros perdonamos a nuestros deudores, y no nos dejes caer en la tentación, mas líbranos de mal. Amén.»

«Después de algún tiempo, levantó Jesús los ojos al cielo, y dijo: «Padre, la hora es llegada. Yo te he glorificado en la tierra: yo he cumplido la obra que me has encomendado. Glorifícame después tú a mí con aquella gloria que yo he tenido contigo desde antes que el mundo fuera. Yo he manifestado tu nombre a estos mis discípulos. Ellos han conocido que yo he sido enviado por ti, y han creído que tú me has enviado. Yo te ruego ahora por ellos, para que tú los guardes de todo mal. Santifícalos, pues como tú me has enviado al mundo, así los envío yo ahora también al mundo. Y no solamente te ruego por ellos, sino también por todos aquellos que creerán en mí por sus palabras para que todos sean uno, como nosotros somos uno. Padre, quiero que aquellos que tú me diste, estén conmigo en donde yo estoy para que vean mi gloria que tú me diste, porque me has amado antes del establecimiento del mundo.»

Y por último en el huerto de los Olivos, en Getsemaní, oró diciendo: «Padre mío, si es posible, aparta de mí este cáliz; más no se haga mi voluntad, sino la tuya.»

Plumas fuente y lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

“PARKER” “EAGLE” “WATERMAN”

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

Y aún más todavía, estando el Divino Salvador pendiente de la cruz, oró por sus enemigos, diciendo: «Padre perdónalos porque no saben lo que hacen.»

Como vemos, toda la vida de Jesús fué de oración, todo por nosotros, por nuestra santificación y redención. Nosotros debemos imitarle. Es deber de todo católico cristiano orar al toque del Angelus, por la mañana, al medio día y al anochecer; al levantarnos, antes y después de las comidas, y al acostarnos, cuando entramos al templo etc., Debemos orar porque es lo más bello y sublime que encontramos en el Evangelio, en la persona de Nuestro Señor Jesucristo, orando por nosotros, pobres pecadores.

ONIX

Esparta, C. R., Nov 13 de 1933

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de evitarlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su lanza levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: «He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Se perifonearán conciertos y conferencias católicas por radio

La Liga de Acción Social Católica de La Merced va a proveer la propia Iglesia y el Salón de Catecismo de dos poderosos y modernos micrófonos para transmitir por radio las audiciones de órgano, los sermones y pláticas dominicales y las conferencias de los miércoles que estarán a cargo de reputados oradores.

Don Miguel Angel Matamoros, presidente y don Luis Sánchez, secretarios de la Liga Católica

El miércoles por la noche nuestros amigos don Miguel Angel Matamoros y don Luis Sánchez fueron electos por unanimidad presidente y secretario respectivamente de la Liga de Acción Católica Social de la Merced, entidad que ayuda al Sr. Párrero Valenciano en su extensión católica y cultu-

ral. Buenos planes de engrandecimiento y progreso se proponen esos caballeros para 1934, lo mismo que para desarrollar la Juventud Católica.

Como tesorero fue electo don Víctor Zúñiga López y como vocal don Pilar Hidalgo.

El Municipio de Escasú y los ciudadanos todos de ese cantón festejarán a don Ricardo y a don León Cortés

Es lo seguro que el domingo por vez primera se abra al tráfico la nueva carretera de hormigón que une el Estadio con la ciudad de Escasú.

La obra se finalizó y tiene 5 metros de ancho por 7 kilómetros de largo con el soberbio puente de acero del Río Tiribí en el Paso de los Anonos.

El Padre Zavaleta bendecirá con solemnidad especial el primer tramo de carretera, acto al cual concurrirán los municipales, la Junta de Educación, el Patronato Progresista, la Junta de Caridad y un millar de vecinos.

Luego se ofrecerá el Pte. Jiménez y a los Ministros un almuerzo como agradecimiento por el bien que se le ha hecho de la carretera.

Impresos religiosos de venta en la Imprenta

CARTIN

Rosario de la Santísima Trinidad
Devoción al Espíritu Santo.
Novena al glorioso San Panoracio
Visita a San Panoracio.
Novena a San Juan de la Cruz.
Novena de la gracia en honor de San Francisco de Javier.
Oración a Santa Marta.

Las completas y poderosas estaciones radiodifusoras de Pinto, Los Angeles y la Italia han ofrecido sus valiosas instalaciones para llevar en los cuatro puntos cardinales las ondas sonoras o literarias de los componentes de la Liga que están ansiosos de contribuir a la cultura católica.

Vida Personal y Social

Ha quedado internado en Limón debido a los derrumbes nuestro amigo don Jorge Suárez quien andaba en el puerto Atlántico en diligencias comerciales.

Ha estado un tanto delicado de salud la Srta. Clémencia Carvajal Martínez. Ojalá recupere su salud.

Va mejorando ya el Padre López.

Balbo, el más grande organizador de aviación

Creó las escuelas de Orbetello y de Guarda.—Ha efectuado 5 gloriosos vuelos en escuadrilla

El vuelo hacia la exposición "Un siglo de Progreso" es conocida para los italianos con el nombre de "Crociera del Decennale" en celebración del décimo aniversario del fascismo. Fue concebido hace 2 años por el general Balbo, después de terminar su vuelo de escuadrilla con diez hidroplanos a través del Atlántico del Sur hasta el Brasil.— En un principio había planeado hacer el vuelo alrededor del mundo excesivamente presuntuosa, sino como excesivamente hazañada. El simple vuelo a los Estados Unidos y de regreso a Italia, que cuesta algo más de 500 mil dólares no había sido visto con muy buenos ojos por todos los italianos, que sienten el aguijón de los malos tiempos. En una época el gobierno italiano llegó a negar que se proyectara. Sin embargo, durante un año y medio los preparativos fueron intensos, tanto en Orbetello como a todo lo largo de la ruta de Chicago. Esta ruta va de Orbetello a Amsterdam 870 millas, a London derry, Irlanda 630 millas; a Reykjavic, Islandia 930 millas; a Cartwright, Labrador, 1500 millas; a She diac N.B. 800 millas; a Montreal, 500 millas y a Chicago 870 millas. Además de los cien hombres que iban en los aparatos, alrededor de 300 en mar y tierra para ayudar a la escuadrilla: meteorólogos, operadores de radio, mecánicos. Cerca de 15 cruceiros y remolcadores y hasta dos submarinos, se estacionaron a lo largo de la ruta. El último detalle de los preparativos fue el establecimiento de la base en Labrador. Encabezando toda la escuadrilla fue Balbo cuyo aparato se identificaba fácilmente por una gran estrella negra que lleva en el fuselaje. Cada hidroplano, con dos pilotos, un operador de radio y un mecánico, tenía también un bote salvavidas. Las provisiones consistían en algo de licor y pollos.

Los 24 aparatos fueron

escogidos entre 96 probados; son Savoia Marchetti, con dos motores Isotta Marchetti de 800 H. P. cada uno y hélices de tres aspas, con velocidad de 137 millas. Balbo no arriesgará uno sólo de sus aeroplanos a sus órdenes por razones de mal tiempo, y dice que preferirá regresar antes que hacerlo; pero una vez decidido el vuelo, no tendrá consideración con aquel que no sepa conservar su aparato en el lugar debido, y sus órdenes son terminantes: "Legar con el aparato no llegar." El comandante técnico del vuelo ha sido el coronel Pellegrini, pero nadie será reconocido como comandante más que Balbo, y toda la gloria del vuelo será para este hombre, cuyos simpatizadores lo llaman "L'Atlántico."

Italo Balbo regresó de la guerra a la edad de 23 años, y fue de los primeros en ingresar al fascismo, de manera que a los 26 años era uno de los cuatro jefes fascistas que marcharon sobre Roma; ha realizado su carrera de represión política demasiado bien, pues aconsejado por Mussolini para que aprendiese a volar, y habiendo hecho el aprendizaje con gran éxito se dedicó a operar los héroes aviadores de otro tiempo, como Mario de Bernardi, Arturo Ferrarín y coronel Francisco de Pinedo, pues en el cuerpo de aviación no debían haber "estrellas", ni las hay tampoco en la flotilla que fue a Chicago. En cambio Balbo creó la Escuela de Orbetello y una escuela de aviación para el estudio y desarrollo de grandes velocidades, en el Lago de la Guarda, en donde los hidroplanos Maccib arrebataron recientemente a Inglaterra el record mundial de velocidad (423 por hora.) Construyó un sistema de seis líneas de navegación aérea, en el cual no ha perecido un sólo pasajero en tres años. Demostró ser el más grande organizador del

mundo en aviación y, de paso, se enriqueció.

Italo Balbo expresa su teoría sobre aviación militar en las siguientes palabras: "La fuerza aérea deberá usarse en masa, como la infantería, en la próxima guerra, pues el vuelo aislado no nos llevará a ninguna parte", por lo que ha concentrado su atención en las maniobras en conjunto, como la realizada por primera vez en 1928 con 61 hidroplanos, en el Mediterráneo; el año siguiente, 36 aeroplanos de bombardeo se dirigieron por el Mediterráneo Oriental y el Mar Negro hasta Odessa; dos años más tarde, se dirigió sobre el Atlántico del Sur de acuerdo con su plan.

El resentimiento de los antiguos famosos italianos, por el tratamiento recibido, quedó de manifiesto cuando D' Anunzio, héroe italiano del aire, de tiempos de la guerra, que perdió el ojo derecho en un combate, y a quien el pueblo llamó "Il Duce" antes que a Mussolini, se negó a ver a Balbo cuando éste se presentó a la puerta de su casa después de terminar su vuelo al Brasil. Sus amigos preguntaron a D' Anunzio por qué lo rechazaba, ya que al fin y al cabo era "El Águila".—¿El águila?—dijo D' Anunzio.—Será el pavo.

Mas si Balbo tiene la vanidad del pavo, ningún pavo, en cambio, tiene la habilidad y el valor de Balbo. Y si es cierto que hay italianos que secretamente desean su fracaso, también es verdad que Balbo les está dando todas las oportunidades para que se logren sus deseos, exponiéndose al desastre."

El Presidente del Brasil sobre la nave aérea "Conde Zeppelin"

Según una noticia recibida por la Compañía Hamburguesa Americana y expedida por la nave aérea «Conde Zeppelin», se exteriorizó el Presidente del Brasil, quien con sus ministros tomó parte en el último viaje de la nave aérea de Pernambuco a Río de Janeiro, sobre sus confortables instalaciones, la tranquilidad y seguridad de su viaje, expresando palabras del más alto reconocimiento. Su entusiasmo por la empresa aérea alemana se tradujo en el siguiente telegrama dirigido al Reichspresidente von Hindenburgo:

«En el viaje a bordo de la nave aérea «Conde Zeppelin» me di tal cuenta de la comodidad y seguridad de este vehículo, que quisiera darle a Vuestra Excelencia por este medio de transporte, que es un testimonio palpable del genio alemán, mis más cordiales congratulaciones.»

El Presidente manifestó al conductor de la nave que él recuerda con gran placer el saludo extraordinario y original por parte del «Conde Zeppelin» mientras él viajaba en vapor a lo largo de las costas de su país hace algún tiempo. Tanto el escrito personal del Dr. Eckner a

él dirigido, así como la canasta conteniendo las deliciosas pruebas de los buenos vinos del Rhin, muy hermosamente decorada con banderas y flores, le causaron gran placer y pudo observar la forma tan ingeniosa y hábil como descendieron el regalo de la nave aérea hasta la cubierta de su vapor. Las maniobras tan seguras y tranquilas del Zeppelin le demostraron palpablemente la absoluta seguridad de este nuevo medio de comunicación y lo decidieron a viajar como su pasajero. La creencia de su gran misión en el servicio de transportes la ha demostrado el Presidente por medio de la feliz solución dada al problema de la construcción de un hangar, de manera que en Río de Janeiro cuenta el Zeppelin con una base segura para los vuelos de largas trayectorias a través del océano. Al finalizar manifestó el Presidente al conductor del «Conde Zeppelin» los más efusivos deseos por una feliz travesía hacia la patria y también por el viaje triangular que efectuará saliendo de Alemania y pasando por Río de Janeiro hacia los Estados Unidos.

Imp. CARTIN

Rafael Meza N.

MENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

hatsradado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

Noticias de Esparta

La lucha electoral

Pues nada, que nos encontramos ya en plena lucha electoral para la elección de Diputados al Congreso. Dos candidatos se disputan la sabrosa papa: don Moisés G. Aguilar y don Jesús Quirós.

Según vemos la situación, don Moisés es el aclamado de los pueblos de la provincia puntarenense.

¡Veremos cómo se desarrolla el cívico torneo!

Santa misión

El próximo domingo comen-

zará en esta ciudad la Santa Misión la que será predicada por los P. P. R. R. Miguel Reymondez y Carlos Cavero.

Que la cosecha espiritual sea muy grande por los vendimiadores del Señor!

Influenza

Una peste de influenza o dengue se ha desarrollado en esta población. Efectos del gran temporal de Octubre.

Ahora han procedido a higienizar esta ciudad que tan descuidada ha estado.

Clausura de escuelas

El domingo 18 del corriente se clausurarán las Escuelas de este circuito. Ya pasaron los exámenes finales.

Los maestros a vacaciones y los niños a bañarse eternamente en la poza de la Cortina, donde el día menos pensado se ahogará un chicuelo, tal es el descuido de los padres de familia.

CORRESPONSAL

Esparta, noviembre de 1933.



PROTEJA
—su—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

¡No vaya

Viene de la 1 plana

De Cartago

San Crispín y San Crispiniano

nos.

—Y yo me apresuro a pedirle perdón.

—¿De qué?

—De lo que le he dicho.

—¡Si estoy encantado!

—De lo que le he dicho y de lo que he pensado.

--No le entiendo.

--Cuando me ha contado "su manera" de oír misa, ha resurgido en mí aquel carácter agresivo que usted, con tanta justicia, me echaba el otro día en cara; y, al aconsejarme, he estado a punto de añadirle: porque usted en el templo hace tanta falta como "los perros en misa". No lo he dicho, pero he pensado semejante intemperancia y por ello le pido perdón. Además, mi consejo ha sido fruto de momentánea e involuntaria pasión. Pasa de ésta, le ruego tenga por no dichas mis palabras.

"No tengo autoridad para dogmatizar y que Dios me perdone si digo un desatino, pero ahora, serenamente pensando, le vuelvo a aconsejar: ¡siga usted yendo a misa, aunque esté solo de presencia;

Quinto y Bolívar Solano han formado una laguna llena de gozo al ver colmadas sus aspiraciones en la fiesta religiosa y cívica dedicada a los gloriosos mártires romanos San Crispín y San Crispiniano, cuya memoria la cristiandad conserva en sus anales. Estos dos santos del martirologio deben estar convencidos de que solo la fiesta de Ntra. Sra. de los Angeles ha superado la suya.

frecuente la casa de Dios aunque sea únicamente para estar cómodo y fresco en el verano, aunque sus ojos en vez de alzarse a Dios se vuelvan a otros ojos pecadores... Siempre me parecerá eso menos malo que destarrarse voluntariamente del templo. Porque, no le quepa duda, oyendo la misa sin oír y pensando en la materia donde sólo debe actuar el espíritu, estará siempre en situación más propicia de que sus ojos se abran a "la luz" y la misericordia divina le alcance, que si huye usted, como el diablo, de lugar sagrado.

José Ibañez Jaso

Nuestra felicitación para los patronos y operarios del digno taller de los señores Solano que con una cuota de 25 cts. semanales voluntariamente, han formado una laguna con su barquilla flotante, cuyos remos son los dos hermanos del martirio, en cuya fiesta han sido recordados.

Sobre un veto

De plácemes estamos todos los pobres, y con ese agradecimiento sincero hacia el señor Presidente de la República, por no haber puesto el ejecutarse al proyecto tendiente al cambio libre, q' con sanas intenciones presentó él al Congreso, siendo aprobado por la mayoría, sin estudiar el proyecto, si era bueno o malo para los intereses de la clase pobre, le dieron su aprobación. Los unos, por su amistad política con don Ricardo, y los otros, conociendo no obstante que el proyecto era perjudicial, lo aprobaron.

Pero como don Ricardo tiene ojos de lince, puso una pica en Flandes, borrando de un plumazo lo que los representantes del pueblo hicieron en una semana de vanas discusiones.

Recién nacido

Un varoncito es hoy el nuevo compañero de don Alfredo Rojas

y de su apreciable señora doña Luisa R. Idán de Rojas. La iglesia católica lo recibió en su seno acogiéndole con alegría. Alfonso María es el nombre con que el agua del bautismo ha querido distinguirlo.

Temporal

Se habla mucho de los estragos hechos por el temporal que azota la zona del Atlántico y de los pueblos de Orosi y Cachi, cuyas pérdidas se dice son considerables. Estamos en espera de los informes que el Sr. Ministro Cortés nos dé, pues aquí permanecemos ignorantes.

Fallecimiento

Tuvimos la pena de seguir al cementerio el carro fúnebre que condujo a don Avelino Redondo a su última morada. Bastante honroso para nosotros fue esta dolorosa participación.

GARCILLERO

Benedicto XV y la Prensa

Benedicto XV dijo: "Es voluntad del Papa que todos los católicos y en particular cada uno de los religiosos y sacerdotes, lo mismo que los conventos y colegios, asociaciones, parroquias y todas las instituciones piadosas, consideren como un deber favorecer el desarrollo de la buena prensa, ya prestando su adhesión, ya aprovechando cuantas ocasiones se presenten para apoyarla".

Si vives la vida gozando, sin pensar en el mañana, la cuenta te será adversa en veinte por uno al final de la jornada.

Santiago Rubert

No está el mérito en formular máximas; está en aplicarlas en la vida.

Fernán Caballero

Los católicos de Carachi impiden la fundación de una Clínica de Control de Natalidad

El Ayuntamiento de Carachi había decidido tener una sesión para estudiar la propuesta que le había sido hecha de fundar una clínica de control de nacimientos. Los católicos de la ciudad se consideraron obligados a impedir la fundación de esta clínica. Las diligencias se hicieron primeramente con el Oficial de Sanidad Pública y con los miembros influyentes del ayuntamiento, hasta que 5.000 folletos de la Catholic Truth Society demostrando el carácter inmoral del control de nacimientos, habían sido distribuidos entre los Hindus y Musulmanes o entregados a los libreros y a los vendedores de periódicos. Un periódico local

consagró toda una serie de artículos para combatir la propuesta hecha al municipio.

Una vez que la opinión pública estaba preparada contra este proyecto, el Ayuntamiento no hizo sino abandonarlo.

(FIDES)

Pensamientos

Nadie niega a Dios, sino aquel a quien conviene que Dios no exista.

San Agustín

No necesitamos más poder intelectual; necesitamos más poder moral. No necesitamos más leyes; necesitamos más religión.

Calvin Coolidge

GRAN FUNCION MATINEE a beneficio del Catecismo de La Dolorosa

Domingo 19 de Noviembre de 1933

A las 2.30 p. m.

PROGRAMA

1. *Los Chinitos.* Niñas María de los A. Paniagua, Teresita Solano.
2. *Palomita.* Aire Tico. Niñas Zulay y Yemy Granados.
3. *Mantón de Manila.* Srta. Carmen Granados.
4. *Punto Guanacasteco.* Niñas Zulay y Yemy Granados.
5. *Rosa.* Canto. Srta. Carmen Granados.
6. *Amenidades.* Antonio Chaverri y Alfredo Carjona.
7. *La Pilarica.* Jeta. Niños del Catecismo.
8. *Coro de Viejas.* Niñas del Catecismo.
9. *Pepinet.* Rosa María Conejo y Gilda Herrera.
10. *Los Monaguillos.* Niños del Catecismo.

Precio de entrada: 25 cts.



SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina. Si sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL: Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental con los instrumentos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO: Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS: Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS: El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION: Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están en crítica con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico.

FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
 ...Curso de Reportero.
 ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
 ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
 ...Curso de Eficiencia Mental.

Sirvase mandarme detalles y darne precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
 Apartado postal
 Calle y Núm.
 Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA